

Abandonan desempleo 243 mil (El Reforma 23/04/09)

Abandonan desempleo 243 mil (El Reforma 23/04/09) Especialistas consideran que persiste una dependencia de EU para que se generen empleos de manera formal y sostenida. Foto: archivo Expertos advierten que cualquier dato positivo corresponde a empleos temporales que significan subempleo Gustavo de la Rosa Ciudad de México (23 abril 2009).- En marzo, 242 mil 787 personas dejaron el estatus de desempleado, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el reporte, en el mes pasado la tasa de desocupación se ubicó en 4.76 por ciento como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que implicó que en términos absolutos 2.15 millones de personas se encontraran desempleadas. La tasa de desocupación se ubicó por debajo de lo estimado por el consenso de los analistas que esperaban 5.5 por ciento. A pesar de la recuperación en términos mensuales, la tasa de desocupación fue superior al 3.8 por ciento registrado en el mismo mes del año anterior. El desempleo se agudizó en los varones al aumentar la tasa en 1.2 puntos porcentuales durante el periodo de un año, mientras que en las mujeres el incremento fue de 0.6 puntos. "Cualquier dato optimista en la recuperación del empleo responde a elementos transitorios, ya que la actividad económica general sigue débil, la inversión fija sigue a la baja, así como la generación de empresas, por lo que el círculo virtuoso de empresas empleo no sustenta un cambio de tendencia", afirmó Julio Millán, de Consultores Internacionales S.C. Para el analista, seguimos dependiendo de la recuperación en Estados Unidos para que se generen empleos de manera formal y sostenida. "Mientras que la economía siga en recesión, el sector industrial va a continuar con su proceso de deterioro y con ello la generación de empleos de calidad: Tenemos un rezago serio en materia de generación de empleos, cualquier dato positivo corresponde a empleos temporales que se traduce en subempleo", afirmó Millán. En ese sentido, la tasa de subempleo, es decir, las personas ocupadas con la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo de lo que su ocupación actual les permite, pasó de 6.6 por ciento en marzo de 2008, a 8.35 por ciento en el tercer mes del año en curso. "Este año el mercado laboral va a tener una pérdida promedio de 485 mil empleos, el dato del mes de marzo es sólo un punto entre los 12 meses que componen el año y no marca un cambio real de tendencia", aclaró Arturo Vieyra, analista de Grupo Financiero Banamex. Para Vieyra, será hasta la segunda mitad del año cuando se empiecen a dar realmente signos positivos en materia de empleo. "Una recuperación real en el mercado de trabajo se presentará hasta que las condiciones productivas vayan mejorando" concluyó.